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令和５年５月定例教育委員会 

 

○ 開催概要 

○  開催日時 令和５年５月２５日（木）１３時３０分～１３時５７分 

○  開催場所 県庁２２階 教育委員室 

○  出 席 者  

（委員等） 教育長 

教育長職務代理者 

委 員 

委 員 

森 作  宜 民 

庄 司  一 子 

市 原  健 一 

中 庭  陽 子 

 ※欠席：内藤委員、中田委員、富田委員 

（事務局職員） 総務企画部長 

学校教育部長 

総務課長 

教育企画室長 

財務課長 

生涯学習課長 

文化課長 

教育改革課長 

義務教育課長 

高校教育課長 

特別支援教育課長 

保健体育課長 

鷹 羽  伸 一 

柳 橋  常 喜 

内 桶  博 仁 

永 塚  広 志 

山 本  晃 裕 

中 村  珠 美 

宮 﨑    薫 

阿 部  将 昭 

若 松  裕 一 

庄 司  一 裕 

戸 祭  勝 典 

清 水  秀 一 

 

○ 議 案 

議 題 案  件  名 担 当 課 
公開・ 

非公開の別

１ 議案 

  第２号議案 茨城県教育委員会事務専決規程の一部を改正す

る訓令について 

総 務 課 公 開 

  第３号議案 茨城県教育庁等事務専決規程の一部を改正する

訓令について 

総 務 課 公 開 

  第４号議案 令和６年度使用県立高等学校及び県立中等教育

学校（後期課程）教科用図書の採択方針につい

て 

高校教育課 公 開 

  第５号議案 令和５年度茨城県一般会計補正予算案に対する

意見について 

財 務 課 非公開 

  第６号議案 令和６年度使用県立特別支援学校の小・中学部

等の教科用図書の採択方針並びに市町村教育委

員会等が行う教科用図書の採択に関する指導方

針について 

義務教育課 非公開 

※非公開の議案等については、会議録は公開されません。 



 - 2 -

○ 会議録 

１ 開 会 

教育長による開会の宣言後、非公開審議項目について提案し、各委員から了承され

た。 

 

２ 議 事 

(1) 公開審議 

発 言 者 発  言  内  容 

【第２号議案】 

 茨城県教育委員会事務専決規程の一部を改正する訓令について 

 総 務 課 長 資料①に基づき説明 

（主な質疑・意見等） 

市 原 委 員 なかなか文言一つとっても、文言の見直しとか、そういう意見を出す

ことは結構大変なことだと思うのです。 

何十年間もずっと同じ表現を使用してきているわけなので、言葉自体

も変わってきたり、社会の流れにある程度対応するような表現の仕方だ

とか、関係者がわかりやすい言葉でないといけないと思うのですよね。 

どうしても行政用語や法律用語は、そのまま同じ表現をずっと使って

しまうので、社会の変化に即応したような対応をしていただけたという

のは、すごく大きなことだと思うので、これからもそういう観点でお願

いします。 

審 議 結 果 可 決 

 

【第３号議案】 

 茨城県教育庁等事務専決規程の一部を改正する訓令について 

総 務 課 長 資料②に基づき説明 

（主な質疑・意見等なし） 

審 議 結 果 可 決 

 

【第４号議案】 

 令和６年度使用県立高等学校及び県立中等教育学校（後期課程）教科用図書の採択方針

について 

高校教育 課長 資料③に基づき説明 

（主な質疑・意見等） 

市 原 委 員 毎年、最終的に教科書を採択する前に、教育委員にもこういう方針な

どをご説明いただくのですが、全てを把握するのは正直なかなか難しい

です。 

また、教科書採択にあたって、いろんな委員会、例えば教科用図書選

定委員会であるとか、教科用図書調査委員会などで、専門家の方が教科

書をご覧になって、この教科書のここが良いとか、ここが悪いとかを一

覧表にした資料を毎年出していただくのですが、それを全部把握するこ

とも正直非常に難しいです。 

しかしながら、私たちが教科書を選ぶにあたって、どういうことが議
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論になっていたり、問題になっているかとか、どういうところを教科書

を選ぶにあたって注目しているのかとか、そういうことは知る必要があ

ると私は思っているのですね。作成していただいた一覧表を全部見るこ

とは到底できませんし、ポイントがわからないのです。 

ですから、調査委員会であるとかでは、こういうところが議論になっ

たり、この教科書はこういうところが非常に良かったとか、その辺をま

とめて教えていただくと、私たちも並べられた教科書を見るよりも、良

い点、悪い点とか、本当に子どもたちにとってどういう教科書が望まし

いのかと、より身近に感じられて、意見を言えるじゃないという気がし

ているのですが、いかがでしょうか。 

高校教育課長 最終的には各学校の教員が教科書を見て確認していますが、言葉が適

切じゃないかもしれませんけれども、私の経験上、各学校のレベルや扱

っている内容や難易度を見ております。市原委員おっしゃったように、

どういうところがポイントなのかということは、大体各校共通している

と思いますので、その辺をお示しできればと考えています。 

市 原 委 員 大変だと思いますけども、その辺をまとめてお知らせいただけるとい

いのかなと思っておりますので、よろしくお願いします。 

高校教育課長 主なポイントについて、まとめてお示しできればと思います。 

教 育 長 今後の採択までのスケジュールはどうなっているのですか。 

確か８月の定例教育委員会で最終的な採択を行うのですよね。その前

に資料をお示ししながら説明できますか。 

高校教育課長 ７月の定例教育委員会終了後に時間を取っていただき、資料をお示し

しながらご説明できればと思います。 

市 原 委 員 よろしくお願いします。 

審 議 結 果 可 決 

 

(2) 非公開審議 

発 言 者 発  言  内  容 

【第５号議案】 

令和５年度茨城県一般会計補正予算案に対する意見について 

財 務 課 長 資料（非公開）に基づき説明 

（非公開審議の審議内容及び資料は公開されません。） 

審 議 結 果 可 決 

 

【第６号議案】 

令和６年度使用県立特別支援学校の小・中学部等の教科用図書の採択方針並びに市町村

教育委員会等が行う教科用図書の採択に関する指導方針について 

義務教育 課長 資料（非公開）に基づき説明 

（非公開審議の審議内容及び資料は公開されません。） 

審 議 結 果 可 決 

 

３ 閉 会 

教育長が閉会を宣言した。 


